



Published by Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Syariah Nadhatul Ulama (STIESNU)
Bengkulu

Vol. 1, No. 1, Juni 2024 | Page 13-20 |

e-ISSN: XXXX-XXXX

This work is licensed under a Creative Commons Attribution 4.0 International License

Investasi dan Perdagangan Internasional: Dampaknya Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia

Resi Jullita¹, Abisar Pardi²

¹ Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Syariah Nahdlatul Ulama Bengkulu .

² Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

¹ resi@stiesnu-bengkulu.ac.id

² abizarpardi12@gmail.com

ARTICLE

INFO

ABSTRACT

Kata kunci:

Investasi,perdagangan,perekonomian

Perekonomian Indonesia telah mengalami perubahan yang signifikan akibat era globalisasi, dimana investasi dan kerja sama internasional menjadi faktor kunci dalam meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Investasi di negara-negara berkembang dan negara-negara berkembang non-maju telah membantu meningkatkan produktivitas, menciptakan lapangan kerja, dan memperkenalkan teknologi baru ke negara-negara tujuan investasi. Hal ini memungkinkan mereka mengendalikan pasar dan mengakses sumber daya yang tidak tersedia di negaramereka sendiri. Investasi dan kerja sama internasional merupakan dua aspek penting dalam dinamika perekonomian global yang mempunyai dampak signifikan terhadap kemajuan perekonomian suatu negara. Bagi Indonesia, faktor-faktor ini sangat penting untuk mencapai pertumbuhan ekonomi yang stabil dan cepat. Namun juga menimbulkan dampak negatif, seperti mempengaruhi daya saing perekonomian nasional dan menurunkan daya saing berbagai industri. Penelitian ini bertujuan untuk memahami kontribusi penanaman modal asing (FDI) terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia selama beberapa tahun, dampak integrasi internasional terhadap sektor-sektor perekonomian utama negara, dan faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat penanaman modal asing di Indonesia. Penelitian ini akan memberikan wawasan berharga bagi para pembuat kebijakan, regulator keuangan, dan pemimpin bisnis dalam mengembangkan dan mengelola perdagangan internasional di Indonesia.

PENDAHULUAN

Perekonomian Indonesia telah mengalami perubahan signifikan sejak era globalisasi. Dalam era ini, investasi dan perdagangan internasional telah menjadi faktor penting dalam meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Investasi asing langsung dan tidak langsung telah membantu meningkatkan produktivitas, menciptakan lapangan kerja, dan mengalirkan teknologi baru ke negara-negara penerima investasi. Sementara itu, perdagangan internasional telah memungkinkan negara-negara untuk memperluas pasar mereka dan mengakses sumber daya yang tidak tersedia di negara mereka sendiri¹.

Investasi dan perdagangan internasional merupakan dua aspek krusial dalam dinamika ekonomi global yang memiliki dampak signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi suatu negara. Khususnya bagi Indonesia, kedua faktor ini memainkan peran penting dalam membentuk arah dan kecepatan pertumbuhan ekonomi nasional. Dalam beberapa dekade terakhir, Indonesia telah mengalami transformasi ekonomi yang signifikan, yang sebagian besar didorong oleh integrasi yang lebih dalam dalam perdagangan internasional dan peningkatan investasi asing langsung. Perdagangan internasional memungkinkan Indonesia untuk terlibat dalam rantai pasok global, meningkatkan ekspor produk-produk unggulannya seperti komoditas pertanian, tambang, serta produk manufaktur tertentu. Di sisi lain, investasi asing langsung telah berperan dalam membangun infrastruktur, menggalakkan inovasi teknologi, dan meningkatkan produktivitas di berbagai sektor ekonomi. Dengan demikian, studi mendalam mengenai hubungan antara investasi, perdagangan internasional, dan pertumbuhan ekonomi Indonesia menjadi semakin penting untuk memahami dinamika ekonomi nasional di tengah tantangan global yang berubah cepat².

Namun, investasi dan perdagangan internasional juga memiliki dampak negatif. Investasi asing dapat memengaruhi kedaulatan ekonomi negara penerima, terutama jika perusahaan asing memiliki kontrol yang signifikan atas sumber daya dan infrastruktur kunci di negara tersebut. Perdagangan internasional juga dapat menyebabkan persaingan yang ketat dan dapat memengaruhi sektor industri tertentu di negara-negara yang kurang kompetitif³.

Maka dari penjelasan diatas penulis dapat merumukan masalah antara lain :

¹ Kementerian Koordinator Bidang Perekonomian and Republik Indonesia, 'Investasi Dan Perdagangan Sebagai Fokus Utama Diplomasi Ekonomi Indonesia', *Kementerian Koordinator Bidang Perekonomian Republik Indonesia*, 2017, 2016.

² Aflah, Satrio Budi Utomo, and Puspa Melati Hasibuan, 'Keterkaitan Hukum Perdagangan Internasional Dan Investasi Serta Manfaat Dan Kekurangan Perdagangan Internasional Dan Investasi', *Jurnal Panorama Hukum*, 8.1 (2023), 58–70 <<https://doi.org/10.21067/jph.v8i1.8353>>.

³ Hari Setiawan Saragih, 'Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia', *Journal of Social Research*, 1.5 (2022), 377–83 <<https://doi.org/10.55324/josr.v1i5.37>>.

1. Bagaimana kontribusi investasi asing langsung terhadap pertumbuhan ekonomi Indonesia dalam beberapa tahun terakhir?
2. Apa dampak dari integrasi perdagangan internasional terhadap sektor-sektor ekonomi utama di Indonesia?
3. Apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat investasi asing langsung di Indonesia?

Relevansi penelitian ini terletak pada pentingnya memahami peran investasi asing dalam mendorong laju perdangan internasional. Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan wawasan yang berharga bagi pemerintah, regulator keuangan, dan pelaku pasar dalam mengembangkan dan memperluas perdangangan dunia terkhusus di indonesia.

Dengan demikian, penelitian ini akan memberikan kontribusi penting dalam memperkaya literatur tentang invetasi dan perdanganan internasional dalam peningkatan perekonomian disuatu negara khususnya negara indonesia, serta memberikan panduan bagi kebijakan dan strategi yang dapat memajukan pemanfaatan invetasi sebagai alat pembiayaan yang berdampak positif dalam upaya mencapai tujuan perekonomian berkelanjutan di negara-negara.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini akan menggunakan pendekatan kualitatif dengan analisis deskriptif untuk mengkaji peran invetasi dalam perdangan internasional. Metode penelitian ini dipilih karena akan memberikan pemahaman mendalam tentang aspek-aspek yang relevan dengan topik penelitian dan memungkinkan untuk mengeksplorasi pandangan dan pengalaman berbagai pihak terkait investasi dalam perdangan internasional.

HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Invetasi

Pengertian investasi dalam jurnal dapat didefinisikan sebagai komitmen atas sejumlah dana atau sumber daya lainnya yang dilakukan pada saat ini, dengan tujuan mendapatkan keuntungan di masa depan. Investasi adalah suatu cara yang dilakukan masyarakat dalam upaya mengembangkan dana atau uang yang dimilikinya untuk meningkatkan kesejahteraan penduduknya⁴.

⁴ Fiqrianur Haikal, Deny Yudiantoro, and Amalia Nuril Hidayati, 'Pengetahuan, Pendapatan, Dan Kemajuan Teknologi Terhadap Minat Investasi Masyarakat Di Pasar Modal (Studi Kasus Masyarakat Kabupaten

2. perdagangan internasional

Perdagangan internasional dapat didefinisikan sebagai suatu aktivitas berdagang yang dilakukan oleh dua negara yang berbeda. Perdagangan internasional dapat disebut pula sebagai *international trade* dan telah ada sejak pertengahan abad lho Grameds. Menurut Wahono Diphayana, perdagangan internasional merupakan transaksi bisnis antara beberapa pihak yang melibatkan lebih dari satu negara, perdagangan internasional dapat dilakukan oleh perseorangan maupun kelompok.

Perdagangan internasional dapat terjadi ketika ada kegiatan perdagangan yang dilakukan oleh dua negara berbeda dan tentu saja kegiatan tersebut telah disetujui oleh keduanya. Contohnya seperti ketika Grameds berbelanja barang impor-impor dari marketplace tertentu. Perdagangan internasional memiliki beberapa tujuan, seperti memenuhi kebutuhan manusia, meningkatkan kemampuan negara dalam memproduksi barang dan jasa, serta meningkatkan pendapatan negara. Perdagangan internasional juga memiliki beberapa manfaat, seperti meningkatkan efisiensi, meningkatkan kemampuan negara dalam memenuhi kebutuhan penduduk, dan meningkatkan pendapatan negara⁵.

3. Kontribusi Investasi Asing Langsung (FDI) terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia

Investasi asing langsung (FDI) telah memainkan peran penting dalam mempercepat pertumbuhan ekonomi Indonesia. Sejak reformasi ekonomi pada akhir tahun 1990-an, Indonesia telah aktif dalam menarik FDI dengan membuka sektor-sektor strategis seperti pertambangan, manufaktur, dan infrastruktur. FDI tidak hanya membawa modal baru untuk pengembangan proyek-proyek besar, tetapi juga membawa teknologi dan manajemen yang dapat meningkatkan produktivitas industri. Contohnya, investasi dari negara-negara seperti Tiongkok dan Jepang telah berkontribusi signifikan terhadap modernisasi sektor manufaktur dan infrastruktur di Indonesia⁶.

4. Dampak Integrasi Perdagangan Internasional terhadap Sektor Ekonomi Indonesia

Blitar)', *Jurnal Cakrawala Ilmiah*, 2.3 (2022), 943–52
<<https://doi.org/10.53625/jcijurnalcakrawalailmiah.v2i3.4031>>.

⁵ Alif Duta Hardenta, Shafira Dinda Ariefti, and Wiweko Rahadian Abyapta, 'Pengaruh Implementasi Kebijakan Proteksionisme Melalui Tingkat Komponen Dalam Negeri Terhadap Tender/Seleksi Internasional', *Jurnal Hukum Ius Quia Iustum*, 30.1 (2023), 114–37
<<https://doi.org/10.20885/iustum.vol30.iss1.art6>>.

⁶ Ivandrew Hariwijaya, 'Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi', *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis*, 03.02 (2020), 1–13.

Integrasi perdagangan internasional memungkinkan barang-barang Indonesia seperti serbuk gergaji, kopi, dan kelapa menjangkau pasar dunia. Hal ini tidak hanya meningkatkan pendapatan nasional melalui penemuan, namun juga menyediakan sarana untuk meningkatkan kualitas dan hasil produk. Di sisi lain, peningkatan impor juga menimbulkan permasalahan pada ketahanan industri nasional. Inilah sebabnya mengapa peraturan yang mengatur perdagangan lintas batas harus dipertimbangkan secara cermat untuk memaksimalkan manfaat ekonomi dari integrasi perdagangan internasional⁷.

5. Faktor-faktor yang Mempengaruhi Tingkat FDI di Indonesia

Beberapa faktor mempengaruhi tingkat FDI di Indonesia, termasuk stabilitas politik dan keamanan, regulasi investasi yang jelas, infrastruktur yang memadai, dan birokrasi yang efisien. Meskipun upaya pemerintah untuk memperbaiki iklim investasi telah dilakukan, tantangan seperti birokrasi yang kompleks dan kepastian hukum masih menjadi kendala bagi investor asing. Perbaikan dalam hal ini dapat meningkatkan daya tarik investasi asing dan mendukung pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan⁸.

Dari beberapa factor diatas ada juga factor yang mempengaruhi FDI di Indonesia antara lain ⁹:

a. Pendapatan Nasional (GDP)

Tingkat pendapatan nasional yang tinggi dapat meningkatkan investasi asing langsung (FDI) dengan meningkatkan kemampuan suatu negara dalam memberikan peluang investasi yang lebih menarik.

b. Keterbukaan Perdagangan

Volume perdagangan yang tinggi mungkin berdampak negatif pada investasi asing langsung, khususnya bagi pedagang dengan pasar yang lebih kecil.

c. Proporsi Belanja Modal Pemerintah

⁷ Cahya Widiani and others, 'Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Di Indonesia (Analisis Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Di Indonesia Khususnya Pada Provinsi Sumatera Utara)', 3.2 (2023), 2097–21009.

⁸ Azimah Hanifah and others, 'Investasi Asing Langsung, Perdagangan Internasional, Dan Kualitas Lingkungan Di Indonesia', *Jurnal Akuntansi Dan Ekonomika*, 13.2 (2023), 177–84
<<https://doi.org/10.37859/jae.v13i2.5473>>.

⁹ Maulana Malik Herdianto, 'Bagaimana Investasi, Perdagangan Internasional, Dan Output Perekonomian Berinteraksi Di Indonesia: Bukti Dari Satu Dekade Terakhir', *BESTARI: Buletin Statistikan Dan Aplikasi Terkini*, 1.2 (2021), 9–20.

Peningkatan jumlah pekerja berkualitas tinggi dan terdidik dapat meningkatkan investasi asing langsung (FDI) dengan meningkatkan kemampuan negara untuk menyediakan lebih banyak angkatan kerja berketerampilan tinggi.

d. Inflasi

Tingkat inflasi yang tinggi dapat berdampak negatif terhadap investasi asing langsung (FDI) dengan meningkatkan biaya hidup dan risiko investasi.

e. Kondisi Ekonomi Nasional

Kondisi perekonomian nasional yang stabil dapat meningkatkan penanaman modal asing (FDI) karena meningkatkan kepercayaan investor terhadap negara dan kemampuan bangsa dalam memberikan peluang investasi yang lebih menarik.

6. Kebijakan Perdagangan dan Investasi untuk Maksimalkan Manfaat Ekonomi

Pemerintah Indonesia telah menerapkan banyak kebijakan untuk memaksimalkan manfaat investasi dan perdagangan asing. Hal ini mencakup peraturan investasi, promosi investasi melalui perjanjian perdagangan yang adil (FTA), dan zona ekonomi khusus (KEK). Namun demikian, peningkatan koordinasi dan evaluasi antarkelompok ke standar yang lebih tinggi sehubungan dengan implementasi kebijakan tersebut masih diperlukan untuk mengatasi tantangan yang dihadapi¹⁰.

7. Dampak Perubahan Kondisi Global terhadap Ekonomi Indonesia

Ketegangan perdagangan global, fluktuasi harga komoditas, dan gejolak ekonomi global lainnya memiliki dampak langsung terhadap ekonomi Indonesia. Sebagai negara yang tergantung pada ekspor komoditas, Indonesia rentan terhadap perubahan harga dan permintaan global. Pemerintah perlu meningkatkan ketahanan ekonomi melalui diversifikasi produk ekspor dan kebijakan fiskal yang prudent untuk menghadapi ketidakpastian ekonomi global.

KESIMPULAN

Indonesia telah aktif mempromosikan penanaman modal asing sejak tahun 1990an, dengan fokus pada pembangunan strategis, manufaktur, dan infrastruktur. FDI tidak hanya berkontribusi terhadap modernisasi sektor manufaktur dan infrastruktur namun juga meningkatkan produktivitas negara. Integrasi perdagangan internasional juga berperan penting dalam mendongkrak pertumbuhan ekonomi Indonesia. Faktor-faktor yang

¹⁰ Lia Nirawati and others, 'Investasi Internasional', *Kajian Ekonomi Dan Bisnis Islam*, 4.6 (2023), 1608–10 <www.dell.com>.

mempengaruhi penanaman modal asing di Indonesia meliputi stabilitas politik, transparansi, peraturan investasi yang efisien, infrastruktur yang memadai, dan lingkungan hukum yang mendukung. Selain itu, PDB suatu negara, volume perdagangan, peran pemerintah dalam pasar tenaga kerja, inflasi, dan kondisi perekonomian nasional yang stabil juga dapat mempengaruhi FDI. Indonesia telah menerapkan berbagai langkah untuk mendorong investasi dan perdagangan, termasuk peraturan investasi, promosi investasi asing langsung, dan pembuatan perjanjian perdagangan bebas (FTA). Namun, koordinasi dan evaluasi terhadap langkah-langkah tersebut masih diperlukan untuk mengatasi tantangan yang dihadapi negara.

REFERENSI

- Aflah, Satrio Budi Utomo, and Puspa Melati Hasibuan, 'Keterkaitan Hukum Perdagangan Internasional Dan Investasi Serta Manfaat Dan Kekurangan Perdagangan Internasional Dan Investasi', *Jurnal Panorama Hukum*, 8.1 (2023), 58–70 <<https://doi.org/10.21067/jph.v8i1.8353>>
- Fiqrianur Haikal, Deny Yudiantoro, and Amalia Nuril Hidayati, 'Pengetahuan, Pendapat, Dan Kemajuan Tekonologi Terhadap Minat Investasi Masyarakat Di Pasar Modal (Studi Kasus Masyarakat Kabupaten Blitar)', *Jurnal Cakrawala Ilmiah*, 2.3 (2022), 943–52 <<https://doi.org/10.53625/jcijurnalcakrawalailmiah.v2i3.4031>>
- Hanifah, Azimah, Bambang Sutrisno, Lela Hindasah, Riyanti Riyanti, and Dea Herliyana, 'Investasi Asing Langsung, Perdagangan Internasional, Dan Kualitas Lingkungan Di Indonesia', *Jurnal Akuntansi Dan Ekonomika*, 13.2 (2023), 177–84 <<https://doi.org/10.37859/jae.v13i2.5473>>
- Hardenta, Alif Duta, Shafira Dinda Ariefi, and Wiweko Rahadian Abyapta, 'Pengaruh Implementasi Kebijakan Proteksionisme Melalui Tingkat Komponen Dalam Negeri Terhadap Tender/Seleksi Internasional', *Jurnal Hukum Ius Quia Iustum*, 30.1 (2023), 114–37 <<https://doi.org/10.20885/iustum.vol30.iss1.art6>>
- Hariwijaya, Ivandrew, 'Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi', *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis*, 03.02 (2020), 1–13
- Herdianto, Maulana Malik, 'Bagaimana Investasi, Perdagangan Internasional, Dan Output Perekonomian Berinteraksi Di Indonesia: Bukti Dari Satu Dekade Terakhir', *BESTARI: Buletin Statistikan Dan Aplikasi Terkini*, 1.2 (2021), 9–20

Nirawati, Lia, Acep Samsudin, Nabila Adelia, Siti Mi'danur, Mumtaza Rifda Maulidiyah, and Wilda Sazkia Nuryana, 'Investasi Internasional', *Kajian Ekonomi Dan Bisnis Islam*, 4.6 (2023), 1608–10 <www.dell.com.>

Perekonomian, Kementerian Koordinator Bidang, and Republik Indonesia, 'Investasi Dan Perdagangan Sebagai Fokus Utama Diplomasi Ekonomi Indonesia', *Kementerian Koordinator Bidang Perekonomian Republik Indonesia*, 2017, 2016

Saragih, Hari Setiawan, 'Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia', *Journal of Social Research*, 1.5 (2022), 377–83 <<https://doi.org/10.55324/josr.v1i5.37>>

Widiani, Cahya, Br Padang, Karen Orelia Gulo, Program Studi, Pendidikan Ekonomi, and Fakultas Ekonomi, 'Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Di Indonesia (Analisis Pengaruh Perdagangan Internasional Dan Investasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Di Indonesia Khususnya Pada Provinsi Sumatera Utara)', 3.2 (2023), 2097–21009